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会 議 録（概要） 

 

会 議 の 名 称 令和５年度第１回佐渡市博物館協議会 

開 催 日 時 令和５年５月１５日（月）13:30～15:00 

場 所 両津支所３階 両津地区公民館 第１学習室 

議 題 

【報告事項】 

(1)佐渡博物館２階入口展示替えについて 

【協議事項】 

(1)令和４年度 博物館・資料館事業報告及び評価について 

(2)令和５年度 博物館・資料館事業計画について 

(3)その他 

会議の公開・非公開 

（非公開とした場合

は、その理由） 

公開 

出 席 者 

【協議会委員】 

 ８名 （１名欠席） 

【事務局：佐渡市教育委員会社会教育課】 

教育長    香遠正浩 

教育次長   鈴木健一郎 

社会教育課長 市橋秀紀 

博物館長   池田哲夫 

社会教育課佐渡学センター長 向山正則 

社会教育課文化学芸係 主任 北見敦史 

           主事 石川奏重 

           学芸員 本間裕徳 

           学芸員 相羽理恵 

社会教育課ジオパーク推進室 係長 大塚靖人 

会 議 資 料 

資料 No.1 佐渡博物館２階入口展示替え 

資料 No.2 令和４年度 博物館・資料館事業報告 

資料 No.3 令和４年度 佐渡市博物館協議会 評価表 

資料 No.4 令和５年度 博物館・資料館事業計画 

傍 聴 人 の 数 １人 

備 考 
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会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

池田会長  会長あいさつ 

 ３ 自己紹介 

 ４ 議題 

 報告事項（１）佐渡博物館２階入口展示替えついて 

大塚係長 【ジオパーク推進室大塚係長より説明】 

資料 No.１に基づき展示替えについて説明。 

２階にある常設展の入口にデスモスチルスの骨格標本を展示してい

るが、研究の結果、パレオパラドキシアであることが分かったため、

展示替えを行いたい。展示替えについては、まだ島ではなかった時

代の豊かな海とそこに生息する海棲生物・海洋哺乳類をイラストで

表現し、手前には佐渡で見つかった実際の化石等を展示したい。 

 協議事項（１） 令和４年度 博物館・資料館事業報告及び評価につ

いて 

北見主任 【事務局：北見主任より説明】 

資料№２、３に基づき、博物館・資料館の令和４年度の事業報告に

合わせ、評価方法について説明。 

項目ごとに１つずつ説明し、質疑、評価・意見を取りまとめる。 
 

【定量的目標】 ※（）内は協議会としての評価 

 利用状況（B）、展示（B）、教育普及（A）、資料活用（B）、 

 調査研究（B） 
 

【定性的目標】※（）内は協議会としての評価 

 資料管理（C）、展示（B）、調査研究（B）、教育普及（B）、 

 施設の維持管理（C）、中長期計画（C）、情報発信（C）、 

 地域連携（C） 

 協議事項（2） 令和５年度 博物館・資料館事業計画について 

石川主事 【事務局：石川主事より説明】 

資料№４に基づき、博物館・資料館の令和５年度事業計画について

説明。 

崎尾委員 佐渡植物園での企画展「佐渡の植物と牧野富太郎」（仮）について、

７月１日からとなっているが、開催時期として実施できるのかどう

か。 
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本間学芸員 ７月１日から始められるようにしたい。また、雨天でも対応できる

よう植物園の管理棟を利用し、サドと名が付く植物などのパネルを

展示しつつ、園内にある実物を見ることができる流れにしたいと考

えている。 

伊藤窯一委員 博物館カフェはどういったものを考えているのか。 

池田館長 カフェと言うのはネーミングで、１つの共通テーマを皆で語り合う

勉強会のようなものを計画している。 

 協議事項（３） その他 

池田会長 佐渡市民 65 歳以上無償化というのは博物館全館という意味か？ 

市橋課長 博物館全館のほか、社会教育施設である公民館や体育館などが無償

化の対象となっている。昨年から健康寿命日本一を目指すために、

外に出て学習やスポーツに取り組みやすい環境を作るために進めさ

せてもらっている。 

池田会長 18 歳未満の無償化を検討してはどうか。 

市橋課長 今後の課題として考えさせていただきたい。 

 6 閉会 

池田館長 閉会の挨拶。 

 


